

学校報

山の子だより

秋田県立比内支援学校
かづの校

学校報 NO. 1 令和5年 9月 28日 発行
〒018-5201 秋田県鹿角市花輪字案内2

地域を支え 支えられ 共に歩む かづの校



全校縦割りグループでりんごの栽培活動や制作活動に取り組んでいる「リンゴランドをつくらう」の活動は今年で14年目になりました。今年度もりんごの活動に力を入れ、地域のみなさんのご協力を得て、たくさんの活動に取り組んでいきます。

8月5日(土)、6日(日)の2日間、鹿角市文化の森交流館コモッセにおいて、第五一回秋田県特別支援学校校展(県北地区)を開催しました。これは、特別支援教育の理解推進を図るため、秋田県特別支援学校PTAが主催となって、年1回各地域を会場に開催しているものです。第四九回までは全県1地区で開催していましたが、第五十回からは県北、県央、県南の各地区ごとに開催しています。県北地区は、それぞれの地域で特色を活かした内容としていますが、今回は、かづの校が主管校となり、1日目を鹿角市社会福祉協議会主催の「おいでよ☆ふくしの杜」と同じ会場で開催させていただきました。ブースでの展示やステージイベントとしてのリンゴ展やジャム作り、2日目は各校の作業学習製品の販売を行いました。地域の多くの方に来場いただき、各校の紹介パネルや作品、作業学習製品の展示を熱心に見ている方もおりました。県内特別支援学校の特色や幼児児童生徒の学習の様子などを知る、貴重な機会になったのではないかと思います。

かづの校は今年度も、「地域と共に育ち、地域に感謝される学校づくり」の推進を重点とし、地域での学習を実践しています。今年度もこれまで、リンゴ展やジャム作り、花輪ばやしや声かけ運動への参加など、多くの地域活動を実施することができています。

後期も、地域の事業所等においての現場実習をはじめ、交流や奉仕活動などを計画しています。活動を通じて、社会で活躍する「本物の力」を身に付けていきたいと考えていますので、引き続き支援していただければ幸いです。



地域の中で、学校展の開催
校長 鎌田 裕之

かづの校 PTA

今年度のPTA役員の皆様を紹介します。今年度のPTA活動が一層活発になりますよう、ご協力をお願い致します。

役職名等	お名前	
PTA会長	伊藤 公樹さん	(中2・祥太郎さん)
副会長	小: 工藤 玄二郎さん	(小4・輝翔さん)
	中: 菊池 美香湖さん	(中2・恵斗さん)
	高: 木村 千春さん	(高2・勇哉さん)
監査	亀田 真澄さん	(高2・真咲人さん)
	佐藤 雅子さん	(中3・和奏さん)

PTA会長 伊藤 公樹さん

今年度は新型コロナウイルスが五類に移行し、学校行事も制限がなくなり、子どもたちも楽しそうに過ごしているように見えます。運動会は天気にも恵まれました。久しぶりに来賓の方への呼びかけが再開となり、卒業生がリレーなどに参加してくれました。子どもたちが工夫をして応援を行う場面もあり、素晴らしい運動会でした。

八月五日、六日の学校展はコモッセにて、PTA会員の皆様のご協力の下、盛大に行うことができました。六日のリンゴ展やジャム作り、小さな子どもだけでなく、コモッセに来館した海外の方にも観ていただき、盛り上がりがありました。

花輪ばやしでは、中学部が昼の部、高等部が夜の部に参加し、地域の伝統行事に触れる素晴らしい機会になりました。

夏休み明けから新型コロナウイルスの罹患率が増加していますが、子どもたちが安心して過ごせるように見守りたいと思います。

新任の先生の紹介

新しく異動してこられた職員を紹介します。これからよろしくお祈りします。

- <小学部> 2組担任 小玉 咲和
- <高等部> 1年担任 阿部 智耶
2年担任 山中 来実
- <中学部> 1年担任 大山 朋実
武藤 拓人
3年担任 小林 佑輝
- <養護教諭> 鷲谷 京香

◆これからの行事◆

- ◆十月◆
 - 二 日(月) 後期始業式
 - 五 日(木) 小六修学旅行(六日(金))
- ◆十一月◆
 - 四 日(土) 鹿りん祭
- ◆十二月◆
 - 一 日(金) わくわく美術展(四日(月))
 - 二十五日(月) 冬休み前の全校集会
 - 二十六日(火) 冬季休業日(一月十三日(土))
- ◆一月◆
 - 二十六日(金) PTA授業参観
- ◆二月◆
 - 二 日(金) 後期進路後援会
- ◆三月◆
 - 一 日(金) 高等部入学者選考
 - 六 日(水) 卒業式
 - 二十一日(木) 修了式
 - 二十二日(金) 春季休業(四月三日(水))
 - 二十八日(木) 離任式

【編集後記】
今年度のかづの校は、全校児童生徒五十二名で新年度が始まりました。学校報「山の子だより」を通して児童生徒の活躍する姿や頑張りを伝えたいと思いますので、今年度もかづの校をよろしくお祈り致します。

※※各学部の紹介※※

小学部

★ぴかぴかの1年生3名を迎え、9名でスタートした小学部。4・5・6年生は「ジュース屋さんをひらこう」の単元で1・2年生を招待し、おいしい笑顔がたくさんもらいました。1・2年生は風や水に触れながら体を動かし、思いっきり遊んでいます。日に日にたくましくなっていく9名です。



満開の桜の下、お花見をしました。みんなの笑顔も咲き揃いました。

中学部

★1年生5名、2年生4名、3年生5名の元気いっぱいな中学部14名。アルパス運動公園での除草作業や大湯チューリップ畑での球根掘り作業など、地域のためにできることにみんなで取り組んでいます。また、花輪中学校とのポッチャ交流に加え、4年ぶりに花輪ばやし子供パレードにも参加しました。



大湯チューリップ畑
～球根掘り作業～



総合運動公園アルパス
～除草作業～

花輪さくら保育園との交流に向けて
～ダンス練習～



花輪中学校との交流
～ポッチャ交流、花輪ばやし交流～



高等部

★生徒たちが演者・音響・裏方、全ての役割を担う「リンゴレンジャー」。今年はさらに活躍の場を広げ、鹿角市・小坂町全ての幼稚園・保育園から約350人の園児を集めた保育園公演、県北地区の学校展への2日連続登場など、コモッセを舞台に躍動しました。県内外の人たちに大きくアピールをすることができました。★フィールドワーク・花いっぱい運動・前期現場実習等、地域での学習も充実しています。

「リンゴレンジャー」コモッセで大活躍！

7月18日保育園公演



8月5日・6日 学校展（県北地区）



フィールドワーク
大湯チューリップ畑



充実した地域学習



花いっぱい運動
花輪商店街 他

前期現場実習
青山精工さん 他

運動会

今年度は、天候に恵まれ、新型コロナウイルス感染拡大前の種目を復活させるなど、みなさんの頑張りが発揮された良い運動会になりました。声出し応援も解禁となり、大きな声援が響き渡りました。

小学部
「わになっておどろく
★くるくるまわってパ
ラバルーン！」



みんなと息を
合わせるぞー

中学部
「にんにくを
出荷しよう！」



にんにくを
協力して拾うぞー！

高等部
「それいけ高等部！
2023」



素早く慎重に・・・

小・中学部保護者参加
「デカパンリレー」



お母さんと一緒
うれしいな